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上海市劳动和社会保障局!上海市统计局日

前公布数据显示"上海
!""#

年度全市职工年平

均工资为
$%#"#

元" 月平均工资为
!&'!

元"比

!""(

年增长
)#*%+

# "新闻见
!(

日新华网#

上海职工月平均工资
!,,#

年涨了
-#+

"

每月高达
!&'!

元$ 但这这个高也是要看和谁

去比$ 比方"北京市统计局
!%

日对外发布消

息 "

!,,#

年北京市职工年平均工资达到

$'&(#

元$ 其中证券业以职工年平均工资超

过
-,

万元成为
!,,#

年全市职工工资最高的

行业$所以"有不少人会问"我们的月收入真的

高到了这种程度了吗%

但从有关部门的解释上来看"你感觉没收

入那么多钱是有原因的$ 据介绍"

!,,#

年北

京市职工工资总额是由基础工资&奖金&各项

津贴和补贴组成$ 按照国家劳动统计制度规

定"职工工资总额计算方法不按实际发到职工

手里的现金计算" 职工工资不仅包括基础工

资&奖金&各项津贴和补贴"还包括单位代扣代

缴的各项费用"如社会保险和住房公积金的个

人缴纳部分" 并且是个人所得税的税前工资$

而且
!,,#

年 " 北京市职工平均工资达到

$'&(#

元及以上的职工人数占全部职工人数

的
%!*(+

" 没有达到职工平均工资的人数占

.#*%+

$ 所以"你感到没赚那么多是正常的$

但这种正常中却包含着一定的不正常"有

一首打油诗把这个'平均工资(解释得绝对'惟

妙惟肖()'张家有钱一千万" 九个邻居穷光蛋#

平均起来算一算"家家都是一百万* (而且从统

计范围来看"一些高收入者被统计进去了"而一

些低收入者则被刨除在外也是事实"所以"有不

少人感到没挣那么多的钱也就是正常的了$ 但

需要注意的是"这个'平均工资(绝对不仅是个

人感觉那么简单"因为它不仅仅是一个数字"而

是还有很大的用途$ 比方"我们的各种保险费用

的收取都是和这一'平均工资(有直接的关系$

近年来"职工的收入一直在增长这是肯定

的"比方"上海职工的年度平均工资已经连续

)&

年上涨了$ 但是" 这个职工平均工资真的

'平均(吗%收入没有多大增长甚至下降了的人

的比例是多少呢%而且由于'平均工资(这一数

字既是一些保险的收费基数"还涉及到当地领

导的政绩"所以"这个职工平均工资是否真的

'平均(恐怕还真是一个疑问$而像上海这样职

工年人均工资的增幅竟然高达
)#*%+

" 这一

增幅是不是也太大了些呢%上海市劳动保障部

门有关专家说"

!,,#

年上半年以来"从国家到

地方接连出台了一系列'涨工资(文件或决定"

'一线职工涨工资(的制度铺垫和政策引导"是

去年社会平均工资较快上涨的一个主要原因$

要是真的如此"那可就太好了*
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现在不论在基层还是高层"要扩大民主化"

应该没有人站出来反对" 至少没有人在口头上

反对了$ 既然扩大民主化是大势所趋"那么"就

有个理顺扩大民主化的顺序问题" 即扩大民主

化是由下至上还是由上至下$ 而理顺扩大民主

化的顺序"有助于真正实现中国的民主化$

从媒体公开报道中我们知道"不论是新一届

全国人大!全国政协领导机构中新提名的中共人

选"还是在十七大人事准备工作中"在选举中共中

央政治局委员的过程中"都采用了民主投票程序$

特别是去年
(

月
!.

日" 中共中央在北京召开党

员领导干部会议"就可新提名为中央政治局组成

人员预备人选进行民主推荐$ 参加会议的十六届

中央委员! 候补中央委员和有关负责人
%,,

余

人" 每人都领到了一张推荐票" 并在去年
),

月

!!

日最终选举产生了
!.

人组成的第十七届中

央政治局$这种民主推荐政治局预备人选"被媒体

称作开创中共党内先河"是党内一次具有重大意

义的民主推荐会$所有这些"不论从形式还是从实

质和结果来看"都无疑表明最高层扩大民主化的

决心$而在中共党内高层扩大民主化"给整个国家

扩大民主化的顺序也做出了榜样"这就是)各级地

方政府要想真正扩大民主化"就只能由高到低由

上而下"甚至就从'领导班子(开始$

自然"如果没有记错"上世纪
',

年代"朱镕

基总理在一次全国两会结束会见中外记者时说"

中国的直接选举从村一级开始" 还要过渡到乡"

过渡到县+++而他并不是说从中央开始"还要往

下过渡到省"过渡到市"更没有说先党内后党外$

这样一来"给人们的感觉就是中国的民主化顺序

只能由下至上$ 可从我们现在面临的问题来看"

如果民主化的顺序是由下至上"就会有很多需要

解决而我们却不能从容面对的问题$ 比如"前不

久就有则新闻报道"说是贵州一个非常贫困的行

政村"村民们为了弄明白每年上面拨下来的那几

千块钱到底是让村委会如何花掉的"他们将刻有

某某行政村'民主理财(等字样的印章分为五瓣"

分别由四名村民代表和一名党支部委员保管"村

里的开销须经他们中至少三人同意后"才可将其

合并起来盖章"盖了章的发票方可入账报销$ 这

就给人搞糊涂了"在一个已经实行了直选"也就

是中国最民主的基层行政村"为何还会出现这种

情形呢% 只能说明这种直选仍然只是一种形式"

并没有实质性的意义$ 可见"如果只想依靠由下

至上来扩大民主化"即使是实行了直选这种人类

社会目前最民主化的形式"也还是行不通$

曾担任毛泽东秘书的李锐在中国共产党第十六

次全国代表大会小组会上发言时转述当年邓小平的

话)'国家的民主化首先要实行党的民主化"否则一切

都是空的,党的民主化又首先要从中央做起"-各级要

从.一把手/做起0否则也是空的$ ("转引自
!,,$

年第

)

期$炎黄春秋%杂志第
!

页#按邓小平的话做个合理

推测)既然'党的民主化要从中央做起("而我们又是

'一切都在党的领导下("那么民主自然而然也应从中

央政治局做起"从中央政府做起$所以说"新一届中央

政治局民主选举"正是在认真实践着邓小平的意愿$

时至今日"恐怕连一个不识字的村民也能明白)

如果上级民主"下级也就不能不民主,如果乡镇官员

民主"村官岂有不民主之理%反过来"一个村官再怎么

民主"都不可能影响或改变他的上一级的不民主"非

但不能改变" 还不能不服从相对而言反而不如自己

民主化程度高的上级官员所作出的'决策("还要'领

会(他那实际上并不民主的'讲话精神(或'指示($ 试

想"村官民主不民主"能改变乡镇领导吗%乡镇官员民

主不民主"能改变县里改变市里领导吗%再说"如果眼

下所有高于村官的官员都是生活在 '有待进一步民

主(的世界"你叫村官们在他那'一亩三分地(上"又如

何去真正实行'民主参与"民主管理"民主监督(%

明白了这一点" 也就明白了中国应该如何

扩大民主化的顺序"就明白没有政府的民主"没

有各级'领导班子(的民主"没有领导班子中'一

把手(的民主"中国也就很难真正实现民主化$

据
$

月
!(

日
//012

经济半小时报道"前

不久"武汉一家房地产公司东星集团的降价行

动揭开了房地产利润的冰山一角"这家公司不

仅公开宣称房地产存在暴利"而且主动把自家

楼盘的销售价下调了
$,+

"离楼盘很远就可看

到几条巨大的红色条幅"上面写着)'江城地产

第一炮"轰下武汉高房价("'响应政府号召"平

抑武汉房价($

这家被同行称之为 '对房地产业不负责

任(的公司"主动把自家楼盘的销售价下调了

$,+

"这'第一炮(首先在'圈内(起到了杀伤效

果$据东星集团董事局主席&总裁兰世立介绍"

在做出降价决定前"也曾和同行沟通过"结果

是大多数人明确反对"公开宣布降价后"甚至

有开发商在电话里对他进行谩骂"从中可以看

到阻力和压力之大$

'江城地产第一炮(到底能否'轰下武汉高房

价(还有待时间验证$ 但也从另一个侧面进一步

暴露出房地产业的暴利$ 今年
$

1

).

前后"国内

一家财经报纸曾经评选了年度十大暴利行业"其

中房地产业名列榜首$另外从近年来的富豪榜上

房产大佬榜上有名& 榜上多名也见证了暴利无

遗$ 目前的房地产暴利已无需再争论$

曾经"房产界人士还'指鹿为马("声称未

婚女青年导致高房价"之后'钉子户(也导致了

房价上涨"可谓荒唐之极$最近"面对局部地区

房价的下跌"房价'拐点(在一些地方的兴起"

一些房产商意识到可能'好景不长(的危机"转

移民众视线"为'既得利益(作最后疯狂的努

力$武汉东星集团的'降价(是缘于'良心发现(

吗% 不是"一定程度上是市场起到了决定性作

用"是相关政策逐步发挥功效的体现$ 面对节

后房地产市场的低迷"武汉东星集团才把房价

从
&&,,

元降到了
(,,,

元"降幅高达
$,+

$

对房价'拐点(的期待就是对民生改善的

诉求$顺应'拐点(而降才是房地产商的明智选

择&对自己对社会负责任的选择$ 国务院总理

温家宝
$

月
.

日在十一届全国人大一次会议

上作政府工作报告时说"要抓紧建立住房保障

体系$ 要坚定不移地推进住房改革和建设"让

人民群众安居乐业$ 其实"民众不希望房地产

业在一夜之间'轰然倒下("而是回归理性"走

上健康发展的轨道$ '地产第一炮(能否轰下全

国高房价% 谁来开 '第二炮(% 进而"'炮炮开

花($ 是房产商该惊醒的时候了$
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